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 2 回目の文化祭はどうでしたか。私はみんなの舞台や展示の発表を見て，1 年生のときよりも，

ぐんと成長したなと感じました。みんなでつくった文化祭を振り返ってみます。 
 

 まずは文化祭実行委員会です。画面を見入ってしまったオープニングムービ

ーの質の高さに驚きました。【わ】をテーマに何週間もかけてつくっただけあ

って，まばたきするのも忘れるくらいでした。見終わったときには，会場にい

たすべての人が盛大な拍手で称賛しました。開会式の**

さんの言葉に続いたのが吹奏楽部でした。コンクールで賞

をいただいた曲を始め，30 分以上も演奏が続きました。ソロの演奏の後の拍

手や手拍子でリズムをとるなど，会場中が 1 つになることが多く，もっと演

奏を聴きたいな，次の演奏会はいつなのかなと思いました。 
 

 合唱では「3 年生を超える合唱を」と 1 組の『モルダウ』で始まりました。

1 組は練習が始まったときは，リズムやメロディーが難しく全然声がまとまら

ず，どうなってしまうのか心配でした。男子は中松先生と伴奏の***さんと特

訓をするようになりメロディーを覚え声がそろうようになっていき，女子は

指揮**さんとパートリーダーを中心にして話し合いをする中で集団としてま

とまりました。2 組の『心の瞳』は坂本九さんの絆をテーマにした曲の紹介通り，田原先生と練

習を重ねるごとにクラスの絆が深まり，指揮**くんと伴奏者**さんとパート

リーダーを中心に合唱のムードがとても良くなっていきました。学年合唱『時

の旅人』は，昨年の「カリブ夢の旅」「Tomorrow」とは比べ物にならないほど，

みんなの合唱が上手になったなと思いました。**さんの表現豊かな指揮，1

学期に行ったオーディションで選ばれた**さんの伴奏もステキでした。本番

は 3 曲とも最高の合唱ができました。みんなの感想文を読むと“合唱をして

いて楽しかった”という言葉がたくさんありました。そして，来年の文化祭

では今年以上の合唱をするという決意もありました。来年は千川中史上最高

の合唱となり，来校していただいた方に感動してもらえるように頑張りまし

ょう。 
 

 展示発表では，尾瀬移動教室の月夜野焼きを見た保護

者の方が「デザインから考えて，みんな上手に作ってい

るね」と感心していました。廊下の尾瀬短歌もみんなの

尾瀬移動教室の思いが込められていて，どの短歌を詠ん

でも尾瀬の景色が思い出される良い作品でした。職場体

験新聞は下級生が「来年はここで働きたい」と新聞を見

ながら盛り上がっていました。展示会場の飾りも学年み

んなできれいに飾ってもらいました。廊下の尾瀬ヶ原の

段ボールの木道，ヨッピ吊り橋，竜宮小屋もクオリティ

がとても高く飾りにするにはもったいないくらいでした。 

 部活動の展示発表は，展示会場で作品の説明を聞いたり，一緒に作品をつ

くったりして，教えてもらえる展示が多くて勉強になりました。 
 

 片付けの後に，廊下の椅子を**さんが教室に入れてくれました。1人で頑張

る姿に，心温まりました。ありがとうございます。 

 文化祭準備期間中には色々なことがありました。クラスで合唱練習をしていると「声が出てない」「大

きな声で歌って」とか友達に対して厳しい注文が出ることもありました。運動会ではスポーツの苦手

な人がいて，みんなでサポートしながら練習していかなければいけないのと同じように，合唱が苦手

な人もいるし，声が大きく出せない人もいます。できる人だけではなく，できない人がいても，楽し

く合唱ができるように，厳しい注文をするのはやめましょう。プラス言葉で一緒に頑張ろうと思える

ような声かけをしてください。もちろん練習は大切なので，苦手な人も努力が周りの人に伝わるよう

に頑張り，協力する姿勢を見せてください。 
 

～文化祭の感想～ 
 

 ３年生の合唱を超えることができたのではないかという、とんでもなく甘い考えを持

っていた自分がとてつもなく恥ずかしい。正直僕はここまで十分な努力をしてきたと思

っている。必死に歌ったと思う。しかし、３年生はそんな僕を、僕たちを余裕で超える

ような努力をしてきたのだと合唱を聴いて思った。来年は３年生のような合唱ができる

のか、今から不安である。到底超えられない高い壁のように思う。ある有名な映画監督は記者の「あ

なたの作品の中で最高傑作はどれですか。」という質問に対し、こう答えている。「次回作です。」僕は

この話を聞いて震えた。どんなに良い作品を持っていても、その作品を超えてやるという意思をもっ

て、作品作りに臨んでいるのだ。僕も来年は今の３年の合唱を超えてみせるという覚悟をもって今か

ら必死に努力したい。      １組  ** 
 

 今回の文化祭で一番印象に残ったのはやはり合唱です。昨年の合唱では心残りや、後

悔が多かったのですが、今年の合唱は、細かい心残りやあそこをもう少し大きい声を出

せばよかったなと感じることはありますが、おおむねは満足できました。最初は女子、

男子共に声が出ていないところや音程がとれない部分がたくさんあり、不安がありまし

た。しかし、音程がわかり、強弱を意識する頃にはもう不安はありませんでした。それは、私たちが

良い合唱にしようとする意識が高まっただけでなく、先生が朝練や放課後練に付き合ってくださり、

アドバイスをくださったからでもあります。自分たちの合唱に自信がついたのです。私たちに残され

た文化祭はあと一度。３年生や今までの先輩より、良い合唱にしたい気持ちはありますが、自分たち

の合唱に悔いや心残りがなく、満足できる合唱ができれば、自ずと最高の合唱になるのではないかと

思います。       ２組  ** 
 

～保護者の皆様へ～ 
 

 10 月 9 日(金)～16 日(金)の学校参観週間，24 日(土)の文化祭に多くの保護者の方に来校して

いただきました。第 2 学年全員が来校していただく保護者の皆様や地域の方々に向けて，合唱練

習や，展示発表準備に取り組んできました。お子様のご活躍をご覧になられたことだと思います。

2 学期に入り職場体験に文化祭と行事が続き，保護者の皆様にも職場体験のメッセージや朝練の

ための早い朝食準備などご協力いただき，ありがとうございました。 

 今後は期末考査に向けた学習に取り組んでいきます。学校だけでなく，ご家庭での学習の時間

も増えていくと思います。今後とも，学校行事へのご理解ご協力をよろしくお願いいたします。 
 

～来週の予定～ 
 

月日 予定 

11月 2日(月) 総合「期末考査試験範囲，学習計画表」[6校時] 

11月 3日(火) 文化の日[祝日]，期末考査 2週間前 

11月 4日(水) 脊柱側わん検査(昨年の検診を受けなかった人が対象) 

11月 5日(木) 安全指導「環境と安全(暖房器具)」，総合「席替え」[6校時] 

11月 6日(金) 道徳「都内めぐりに向けて」[1校時] 
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